
Témoignage d'une utilisatrice de la MIEL samedi 25 et dimanche 26 janvier 2014 à Moulon.
La MIEL fête ses 1 an – Constitution de la Collégiale - 1er marché de la MIEL

« J'ai fait un rêve... » dit Philippe depuis des mois … « que la MIEL soit gérée par un Conseil collégial, 
rassemblant autour du groupe de bénévoles, des prestataires et des utilisateurs », afin de garantir la 
cohérence  de  sa  gestion  pour  tous,  et  de  fonder  démocratiquement  et  durablement  ce  réseau  de 
confiance, de qualité et de convivialité.

« J'ai une idée... » dit Emilie … « lancer un marché de la MIEL, pour que prestataires et utilisateurs se 
rencontrent autour d'une action collective qui ai du sens pour eux ». Elle se démène, parle à chacun, 
rencontre Walter le créateur du logo MIEL, puis Marion du Josem, pour des conseils en communication,  
autour de la mobilisation de nouveaux utilisateurs de la MIEL.

Emilie et Hélène font un travail de préparation de Titans : après plusieurs tentatives c'est grâce à un 
prestataire (l'Association des parents d'élèves de Moulon) qu'elle trouve une salle gratuite et chauffée,  
téléphoner à tous les prestataires pour les inviter à participer : 35 répondent « présent ! ».

Le  groupe  MIEL  se  réunit  dans  les  Landes  Girondines,  où  Marc  et  Corinne  vont  motiver  plusieurs 
participants à se déplacer pour les 2 jours, dont Pierre Gevaert qui participera à la Collégiale en tant 
qu'utilisateur. Hélène note le « qui fait quoi » pour chaque tâche projetée, du matériel est fabriqué avec 
les moyens du bord : flyers, panneaux indicateurs, chacun amènera du café à vendre, tous présents les 2 
jours dès 8h30 le samedi pour installer la déco et aider à s'installer les premiers prestataires.

Que  les  «  bénévoles  »  envisagent  une  action  collective  commerciale,  et  que  les  «  prestataires  »  
envisagent de donner un coup de main bénévole, et tout se met en marche pour un week-end solidaire,  
hyper efficace et chaleureux.

Une grande salle agréable, entourée de stands de producteurs locaux, la plupart BIO, et de commerces 
et services : maraîcher, fleurs et essences, pains et gâteaux, miel et nougat, vin en biodynamie, bière 
artisanale,  crêperie  installée  en  cuisine  et  chocolat  chaud,  bouquinerie-tisanerie,  librairie-salon  thé, 
matériaux  éco-construction,  jeune  architecte  animant  un  atelier  enfant,  éditions  privées  d'auteurs 
locaux, astrologue shamanique, soins relaxants (offert ces jours là), visites touristiques guidées, et j'en 
oublie sûrement, pardon pour eux...

Dans l'arrière salle, les réunions se succèdent :
 samedi le groupe de travail sur la Ferme pédagogique de La Sauve
 dimanche midi constitution de la Collégiale de la MIEL, avec auberge espagnole complétée 

de cadeaux de prestataires : vin, crêpes chaudes, pain...
 après-midi forum témoignage de Pierre Gevaert sur son Ecolieu, et d'un autre intervenant.

Un bourdonnement constant agréable, par deux ou par trois, en grande conversation, les participants de 
tous genres font connaissance, échangent,  questionnent,  découvrent...  C'est super sympa à voir et à 
entendre !

Les enfants  circulent et  s'amusent à des jeux de bois  au milieu,  autour  des tables dressées pour se 
restaurer sur place, pendant que les parents achètent, regardent ou discutent entre eux.

Le soir tout le monde range ensemble,  l'ambiance est détendue,  de bons échanges se lisent sur les  
visages.
Au delà  du bilan humain,  qui  redonne la  pêche,  et  l'envie  de recommencer  régulièrement,  le  bilan 
financier  que  Philippe  nous  a  annoncé  est  très  correct,  quelques  rentrées  d'argent,  des  ventes 
d'enveloppes, des adhésions nouvelles.

C'est plus un témoignage qu'un compte-rendu exhaustif, pardon pour tout ce qui a été oublié (la visite 
des maires de Moulon, puis de Courpiac et Cessac venus s'informer sur la MIEL) ou que je n'ai pas su, car 
je crois que ça a été un gros boulot de tout le mois... avec le sourire !
Odile


